
~與高雄市長有約~

螺絲產業暨工商企業聯合座談會
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08月03日台灣螺絲工業同業公會在岡山舉辦與螺絲業者和相關企業有關的聯合座談會，邀請金屬中心產業升級服務
處的顧問專家針對「扣件產業推動淨零減碳與節電技術分享」的主題發表專題演講，同時邀請高雄市長陳其邁先生蒞臨

現場與在場扣件業者座談互動，聆聽目前業者在企業經營所面臨到的各種挑戰和問題，盼能透過政府資源的

力量來協助業者解決眼前的大小困境並創造更多產業發展機會。螺絲公會理事長蔡圖晉、副理事長蔡永

裕、副理事長洪敏嫣、中鋼董事長翁朝棟等百餘名扣件業和民意代表皆出席。

減碳趨勢 業者如何跟上國際腳步?
面對2027年歐盟將正式實施碳稅措施，目前已有一些扣件業者開始從關鍵製程產線的節電和減

碳/回收技術等重點去著手，包括:節電設備、ISO 14067產品碳足跡標準/碳排追溯平台以及智慧排程
優化系統的導入⋯等，為日後即將實施的碳稅提前做好萬全準備。

台灣經濟部相關部門也針對低碳製程科技、溫體盤查碳足跡和能源管理效能提升等三大面向提供補

助計畫，包括A+企業創新研發淬鍊計畫、產業低碳科技應用補助計畫、小型企業創新研發
計畫、產業綠色成長推動計畫、製造部門低碳生產推廣計畫、製造業產品碳足跡與資源永續

推動計畫、產業綠色成長推動計畫和產業能效提升暨管理計畫，建議業者可以善加利用，透過產

官學合作，一起「低碳轉型、攜手共行」。 

  陳其邁市長: 市府重視業者關注議題，將積極委請中央探討研議 
作為南臺灣傳產和最重要工商業重鎮城市之一的大家長，高雄市長陳其邁也非常關心在地產

業的發展。此次透過面對面的方式與在場企業代表暢談分享高雄產業的發展現況、深入了解產業

經營的挑戰和難題。許多與會業者也特別提到關於外籍移工和土地取得成本飆漲等關係到扣件產

業生產力和成長的議題。對於數位化轉型已有相當經驗的國聯機械陳志宏董事長也在會中提到目前

業界正夯的數位化5G轉型趨勢以及如何申請補助的經驗與同業分享。

考量產業的蓬勃發展是在地對外競爭實力的展現，陳其邁市長表示，會後將把相

關重要的意見彙整統合後，積極委請相關部門反應給中央，盼能為受影響業者找出最

合適的解決方式。

這次座談會是扣件產業在疫情期間相當難得的交流，除了促進產官學三方的交流

對話外，也更加凸顯台灣扣件產業長久以來默默在背後支持台灣各項產業發展與台

灣經濟命脈密不可分的重要性。
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